

Kleine Anfrage Oliver Berger/Christophe Weder (FDP): Illegale Besetzung im Mattenhof – wie weiter mit den ungebetenen Gästen?

Gemäss Berner Medienberichten der letzten Woche, wurde im Mattenhofquartier an der Brunnmattstrasse 46a eine Liegenschaft illegal besetzt. Die Quartierbevölkerung ist irritiert ob der neuen Nachbarn und fragt sich, wie die Stadt mit den ungebetenen Gästen (künftig) umgehen will.

Der Gemeinderat wird deshalb höflich um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Welche Gruppierung steckt hinter dieser illegalen Besetzung?
2. Welche Massnahmen wird der Gemeinderat – nötigenfalls in Zusammenarbeit mit dem Liegenschaftsbesitzer oder dem Kanton Bern – bis wann ergreifen, um den rechtmässigen Zustand wieder herzustellen?
3. Welche Massnahmen beabsichtigt der Gemeinderat präventiv zu ergreifen, damit illegale Besetzungen in der Stadt Bern nicht weiter Schule machen?

Bern, 13. Juni 2019

Erstunterzeichnende: Oliver Berger, Christophe Weder

Mitunterzeichnende: Bernhard Eicher, Tom Berger

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Der Personenkreis, welcher die Besetzung zu verantworten hat, ist namentlich nicht bekannt. Auf der offenen Informationsplattform [Barrikade.info](https://barrikade.info) haben anonyme Personen am Samstagnachmittag, den 8. Juni 2019, die Besetzung der ehemaligen Kaffeerösterei an der Brunnmattstrasse 46a im Mattenhofquartier publik gemacht¹.

Zu Frage 2:

Der Liegenschaftsbesitzer hat zwischenzeitlich Strafantrag wegen Sachbeschädigung und Hausfriedensbruch gestellt. Zudem stellte er den Antrag zur polizeilichen Räumung des Objekts. Gestützt darauf hat die Kantonspolizei Bern am 19. Juni 2019 das Gebäude polizeilich geräumt. Zum Zeitpunkt der Räumung waren keine Personen mehr in der Liegenschaft anzutreffen.

Zu Frage 3:

Wo immer möglich vermittelt die zuständige städtische Koordinationsstelle im Hinblick auf eine Zwischennutzung². Bei illegalen und vom Eigentümer bzw. der Eigentümerin nicht tolerierten Besetzungen sind rasche polizeiliche Räumungen zielführend.

Bern, 14. August 2019

Der Gemeinderat

¹ <https://barrikade.info/article/2347>

² <https://www.bern.ch/wirtschaft/immobilien/zwischennutzungsangebote>